

Paroisse St Joseph

19/02/23 – 7^e A



Une solidarité hors du commun

Vu l'ampleur du tremblement de terre, l'AED, qui œuvre déjà massivement en Syrie depuis de nombreuses années, a déclenché immédiatement des aides en faveur des victimes, en lien avec les Églises locales :

- Lait pour les enfants, approvisionnement en eau, chauffage et matériel d'hygiène pour les 2000 personnes réfugiées dans l'école des pères mékhitaristes arméniens à Alep.*
- Kit de couvertures, produits alimentaires, lait et couches (47 € par famille et par mois) pour 100 familles réfugiées dans l'église du Sacré-Cœur de Jésus à Lattaquié. Le Père Fadi Azar, prêtre franciscain sur place, explique : « De nombreuses familles ont dû fuir leur maison, parce qu'elles ont été endommagées ou détruites par le tremblement de terre, et par les secousses qui ne se sont pas arrêtées jusqu'à présent. Nous voudrions aider ces personnes apeurées et frigorifiées avec un petit panier alimentaire, des couvertures, des matelas, des oreillers, du lait maternisé et des couches pour personnes handicapées, du lait et de l'eau ».*
- Des médicaments pour 1000 personnes qui ont besoin de soin médicaux en urgence. Leurs prix ont déjà considérablement augmenté depuis le séisme, selon l'archevêque arménien d'Alep.*

Réhabiliter les maisons au plus vite

Le projet le plus important consiste toutefois à aider les Syriens à retourner chez eux le plus rapidement possible. « Les neuf Églises chrétiennes présentes à Alep ont rassemblé une équipe d'ingénieurs pour évaluer les dommages subis sur les maisons des familles chrétiennes, ainsi que le coût approximatif de chacune d'entre elles », explique Xavier Bisits, le responsable des projets Syrie et Liban de l'AED présent à Alep.

Enfin, l'AED est également en contact avec le Comité conjoint d'Alep, un organisme représentant toutes les Églises, pour aider à louer des maisons pour les familles qui ont tout perdu.

Une forte solidarité

Les Syriens qui vivent eux-mêmes dans la pauvreté rassemblent les ressources qu'ils peuvent pour aider les autres. « Nous avons été profondément émus lorsque l'un des paroissiens que nous aidons habituellement est venu aujourd'hui avec des miches de pain à offrir aux autres, explique le père Fadi Azar, prêtre catholique de Lattaquié, qui accueille de nombreuses familles venues s'abriter dans son église.

« En général, les gens ont peur, mais ils font preuve d'une solidarité que nous n'avions pas vue en 12 ans en Syrie, témoigne Marie Rose Diab, une Syrienne qui travaille pour l'AED à Damas. Les gens se rassemblent, partagent et prient. Il y a une initiative pour une prière d'unité dans toutes les églises à Damas, dans les autres gouvernorats et dans la diaspora. Cette prière aura lieu dimanche à 19h30 (16h30 heure française ndlr), et sera diffusée en direct sur les réseaux ».

FAIRE UN DON : AED – Aide à L'Église en Détresse
29 rue du Louvre • 78750 Mareil-Marly
SIREN 785 090 507
www.aed-france.org

Entrée :

- 1. Ne pensons pas que Dieu se tait
Quand il se dit par sa naissance !
Ne pensons pas que Dieu se tait
Quand il se dit par sa naissance !
Dieu est ici et tout est dit :
Cherchons où lève sa semence !
Ne pensons pas que Dieu se tait
Quand il se dit par sa naissance !**

- 2. Ne marchons plus à perdre cœur
Par des chemins sans espérance !
Ne marchons plus à perdre cœur
Par des chemins sans espérance !
Dieu va sauver le monde entier,
En se chargeant de nos souffrances.
Ne marchons plus à perdre cœur,
Par des chemins sans espérance !**

- 3. Rien ne pourra nous séparer
De l'amitié que Dieu nous porte !
Rien ne pourra nous séparer
De l'amitié que Dieu nous porte !
Par Jésus Christ, et dans l'Esprit,
Cette assurance est la plus forte.
Rien ne pourra nous séparer
De l'amitié que Dieu nous porte !**

- 4. Pour annoncer les temps nouveaux
Prenons le pain de sa tendresse !
Pour annoncer les temps nouveaux
Prenons le pain de sa tendresse !
Vienne le jour de son retour :
Que tous les hommes le connaissent !
Pour annoncer les temps nouveaux,
Prenons le pain de sa tendresse !**

Kyrie

Messe de la Réunion

***Kyrie eleison, Kyrie eleison, Kyrie eleison, Kyrie eleison,
Christe eleison, Christe eleison, Christe eleison, Christe...
Kyrie eleison, Kyrie eleison, Kyrie eleison, Kyrie
eleison !***

***Gloire à Dieu au plus haut des cieux / et paix sur la terre
aux hommes qu'il aime !***

***Nous te louons, nous te bénissons, nous t'adorons /
nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton
immense gloire !***

***Seigneur Dieu, Roi du ciel, Dieu le Père Tout Puissant/
Seigneur, Fils unique, Jésus Christ ;***

Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père/

Toi qui enlèves le péché du monde, prends pitié de nous !

Toi qui enlèves le péché du monde, reçois notre prière/

Toi qui es assis à la droite du Père, prends pitié de nous !

Car toi seul es saint/

Toi seul es Seigneur !

Toi seul es le Très-Haut : Jésus-Christ avec le Saint Esprit/

Dans la gloire de Dieu le Père, amen !

Ps 102 R/ Le Seigneur est tendresse et pitié.

*Bénis le Seigneur, ô mon âme,
bénis son nom très saint, tout mon être !
Bénis le Seigneur, ô mon âme,
n'oublie aucun de ses bienfaits !*

*Car il pardonne toutes tes offenses
et te guérit de toute maladie ;
il réclame ta vie à la tombe
et te couronne d'amour et de tendresse. **R/***

*Le Seigneur est tendresse et pitié,
lent à la colère et plein d'amour ;
il n'agit pas envers nous selon nos fautes,
ne nous rend pas selon nos offenses.*

*Aussi loin qu'est l'orient de l'occident,
il met loin de nous nos péchés ;
comme la tendresse du père pour ses fils,
la tendresse du Seigneur pour qui le craint ! R/*

Alléluia

Messe de la réunion

(Mt 5, 38-48)

**Alléluia, Alléluia, Alléluia, Alléluia !
Alléluia, Alléluia, Alléluia, Alléluia !**

**PU : Demeurez en mon amour, comme je demeure en vous,
ainsi tous reconnaîtront que vous êtes mes amis !**

Sanctus :

Messe de St Boniface

Sanctus, Sanctus, Sanctus ! Deus Sabaoth (bis)

Pleni sunt caeli et terra Gloria tua

Hosanna in excelsis deo ! Hosanna in excelsis (bis)

Bénédictus qui venit in nomine Domini.

Hosanna in excelsis deo ! Hosanna in excelsis. (Bis)

**Anamnèse : Il est grand le mystère de la foi !
Nous annonçons ta mort, Seigneur Jésus !
Nous proclamons ta résurrection,
Nous attendons ta venue dans la gloire !**

Agnus :

dit de Mozart

**Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,
prends pitié de nous, prends pitié de nous ! (bis)**

**Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,
prends pitié de nous, prends pitié de nous ! (bis)**

**Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,
donne-nous la paix, donne-nous la paix ! (bis)**

Communion :

*1. Voici le Fils aimé du Père,
Don de Dieu pour sauver le monde.
Devant nous il est là, il se fait proche,
Jésus, l'Agneau de Dieu !*

***R. Recevez le Christ doux et humble,
Dieu caché en cette hostie.
Bienheureux disciples du Seigneur,
Reposez sur son cœur, apprenez tout de lui.***

*2. Jésus, jusqu'au bout tu nous aimes,
Tu prends la condition d'esclave.
Roi des rois, tu t'abaisses jusqu'à terre
Pour nous laver les pieds.*

*3. Seigneur, comme est grand ce mystère,
Maître comment te laisser faire ?
En mon corps, en mon âme pécheresse,
Tu viens pour demeurer.*

*4. Je crois, mon Dieu, en toi j'espère.
Lave mes pieds et tout mon être :
De ton cœur, fais jaillir en moi la source,
L'eau vive de l'Esprit.*

*5. Seigneur, tu m'appelles à te suivre.
Viens au secours de ma faiblesse.
En mon cœur, viens, établis ta demeure,
Que brûle ton Amour.*

***Resucito, Resucito, Resucito, Alehuya !
Alehuya, Alehuya, Alehuya, Resucito !***

*La muerte, donde esta la muerte ?
Donde esta mi muerte ? Donde esta su victoria ?*

Accueil les mercredis 9h-11h30, 111 rue N. Blanc 0450445209
Quêtes du 18/02 et 19/02 pour la paroisse.

Samedi 18 février, 18h Doussard : Roland Dubassat ; Salvatore.

Dimanche 19 février, 10h Faverges : Yvette Donzel ; Denise, Julien, Jean-Paul Blampey, parents et amis défunts ; Bruno Domenge-Chenal ; André Pontet et ses parents ; Alain Vignier ; Antoinette, René Menjoz et les défunts de la famille ; Gilbert Blanc-Garin, son fils Guy, sa petite fille Charlyne, familles Barrachin, Vallet et Ruellan ; Annick Brachet et le P. Brachet ; Roger Baschenis ; Suzanne Pastre ; Charles Albert et Jacqueline de Chevron Villette ; P. Amédée Anthonioz.

Mercredi 22 février, messe des Cendres « entrée en Carême »

9h Faverges et 18h Doussard

+ Chapelet de la Miséricorde et Adoration 12h15-13h00 à Faverges

Vendredi 24 février, 10h Faverges : Michel Malassigné ; J. Souchard.

Quête pour l'Hospitalité : un grand merci aux donateurs

Faverges 417 euros et Doussard 143 euros : total 560 euros

Pèlerinage au Puy, les 25 et 26 mars, étudiants et jeunes pro

(18-35 ans) : marche, prière, thème « Réjouis-toi ! »

infos sur le site : www.jeunescathos.74.fr » et 04 50 33 09 19

Le rite des Cendres : Dans la Rome chrétienne, l'usage était que les pénitents entrent en repentance publique le premier jour du carême. Ils se recouvraient la tête de cendres, vêtus d'un habit de grosse toile et contraints à l'isolement jusqu'à réconciliation avec la communauté chrétienne, le jeudi saint précédant Pâques.

Quand cette pratique tomba en désuétude aux VIII e-X e siècles, la liturgie romaine de la messe célébrée pour l'entrée en carême conserva le



rite d'imposition des cendres sur tous les fidèles. La tradition perdue aujourd'hui dans l'Église catholique : ce mercredi-là, le prêtre dessine sur le front des fidèles une croix avec de la cendre bénite, recueillie après avoir brûlé les rameaux qui ont été utilisés lors du dimanche des Rameaux de l'année précédente. Un service particulier pour le mercredi des Cendres existe également dans le rite anglican, le culte luthérien et quelques autres Églises protestantes. Quant aux Églises orthodoxes, en faisant débiter le carême un lundi ; elles n'ont pas retenu le rite du mercredi des Cendres.

(Encyclopedia Universalis)

« **Les autres ne pensent pas comme nous** »

Maurice Gourdault-Montagne, éd. Bouquins, 2022.

Maurice Gourdault-Montagne nous fait revivre les grands événements diplomatiques qui ont marqués la France de Mitterrand à nos jours. Cet ouvrage est celui de l'un des meilleurs connaisseurs des relations internationales de ces quarante dernières années. Acteur et expert de premier plan, l'auteur nous éclaire sur des enjeux stratégiques dont l'actualité ne cesse de faire irruption dans nos vies. Maurice Gourdault-Montagne est un homme de caractère. Sa vigueur intellectuelle donne à ces souvenirs toute leur valeur et leur authenticité.

Ayant occupé des fonctions clés à l'Élysée, à Matignon et au Quai d'Orsay, maîtrisant aussi bien les arcanes de la diplomatie française que ceux de la politique intérieure, il nous plonge dans les coulisses des grandes crises qui ont secoué le monde.

Des rapports franco-américains durant la guerre d'Irak aux missions secrètes dont il fut chargé pour renouer des relations avec l'Iran et la Syrie, en passant par les soubresauts de la construction européenne, il nous fait entrer dans ce qu'on appelle le " domaine réservé " du président. À une vision uniforme et idéologique du monde, Maurice Gourdault-Montagne oppose une philosophie de l'action fondée sur la diversité des cultures et des peuples, le respect de leur histoire et de leur sensibilité.

Jeune diplomate en Inde, puis ambassadeur à Tokyo, Londres, Berlin ou Pékin, il dresse des portraits originaux des dirigeants qu'il a rencontrés. Il évoque aussi les occasions manquées avec la Russie et livre une analyse personnelle de la crise ukrainienne. Devant l'importance de l'enjeu algérien, il retrace la tentative avortée du traité d'amitié, et nous éclaire enfin sur les évolutions de pays plus lointains.

Dans un environnement marqué par le retour des empires, la colère des peuples et le recul des valeurs universelles au profit du différentialisme et du communautarisme, Maurice Gourdault-Montagne souligne aussi bien les atouts que les faiblesses de notre pays : une France contrainte de s'adapter aux nouvelles réalités du monde sans rien perdre de sa capacité d'entraînement.

